

D'une charité inépuisable envers les malheureux, il consacra les dernières années de sa vie à l'instruction des enfants pauvres de Compiègne, et il fit construire pour eux, près de l'église St-Antoine, une école aujourd'hui démolie.

La Ville de Compiègne, pour perpétuer sa mémoire, a donné son nom à une de ses écoles publiques.

Notre collègue parle ensuite de quelques découvertes de molaires d'Elephas primigenius dans les gravières d'Attichy (la Maladrerie), du Carandeu (carrefour d'Aumont) et de Lacroix-St-Ouen (le Carnois), et présente une dent d'un jeune éléphant, trouvée au Carandeu avec des débris fossilisés de cornes de cerf, de mâchoires de bovidés et de nombreux ossements non encore identifiés.

Il relate la découverte faite par notre collègue, M. Poirrier, d'une meule portative dormante et d'une meule mobile, en grès lustré, près de Lacroix-Saint-Ouen, au lieudit « la Malmaire ». Ces deux pièces, qui appartiennent à la fin de l'époque néolithique, ont été transportées au Musée du Valois, au château de Vez.

M. Poirrier a également signalé à M. Hémerly la découverte, près du carrefour des Tournelles, à Champlieu, d'un fond de vase en terre rouge portant la marque O F . P R I M I, qui ne figure pas sous cette forme sur la liste des sigles de potiers gallo-romains dressée par M. de Roucy.

M. Hémerly donne ensuite quelques renseignements sur les fouilles archéologiques faites cette année à Monchy-Humières (Oise), au lieudit « les Cinq-Muids », par lui-même et par nos collègues, MM. Barré.

Ces fouilles, contrariées par une sécheresse persistante, n'ont amené que la découverte d'un caveau pavé avec des tuiles à rebords, d'un four en mauvais état et de substructions paraissant appartenir aux dépendances de la villa romaine voisine.